第8回 中央区自治協議会 会議概要

開催日時	令和6年3月19日(火)午後3時から午後5時まで
会 場	白山会館 2 階 胡蝶の間

出席者 委員

渡辺(雅)委員、玉木委員、豊島委員、米倉委員、髙田委員、上之山委員、 唐沢委員、伊藤委員、野澤委員、樋口委員、山岸委員、鈴木委員、 長谷川委員、吉岡委員、小林(栄)委員、渡邊(俊)委員、小林(寿)委員、 田中(雅)委員、渡部委員、佐藤委員、八木委員、高橋委員、中嶋委員、 髙見委員、田中(晴)委員、森本委員、松川委員、桐生委員、若木委員、 北川委員

出席 30 名

欠席2名

(井上委員、小奈委員)

事務局・説明者

[新潟市教育委員会]教育支援センター所長、中央図書館長補佐、中央公民館長 [中央区役所] 区長、副区長、窓口サービス課長、健康福祉課長、建設課長、 東出張所長、地域課長、地域課長補佐

講 事 1 開会

- 会議の成立について 委員 32 名中 30 名出席のため、規定により会議は成立
- 2 報告(議長=佐藤会長)
- ---委員活動報告---
- (1)委員からの報告について
 - ①中央区自治協議会 委員推薦会議(資料 報1)
 - 若木座長より、委員の辞任及び交代委員の就任について報告がありま した。
 - ②中央区地域公共交通検討会議(資料 報2)
 - 松川委員より、中央区地域公共交通検討会議の開催概要について報告 がありました。

- 佐藤委員より、公共交通についてまちづくりを含めた話し合いがされているのか質問があり、松川委員より、新潟市にふさわしい MaaS の推進について検討を加速させていきたいと回答がありました。
- 森本委員より、中央区地域公共交通検討会議は、1年に何回開催するのか質問があり、松川委員より、基本は年2回開催するが、今回は「公共交通改善プラン」の期間延長と進捗報告のみであったため、書面開催となったと回答がありました。森本委員より、ウェブ会議でも良いのではないかという提案がありました。
- 若木委員より、バス以外の公共交通についての話はなかったのか質問があり、松川委員より、MaaSの取組みについて、JR、路線バス、区バス、住民バス、水上交通、自転車等を包括した仕組みの構築を目指すべきという意見を提出したと回答がありました。
- (2) 部会からの報告について(資料 報3-1 3-2 3-3 3-4)
 - 「第1部会」松川部会長、「第2部会」米倉部会長、「第3部会」田中 (雅)部会長、「第4部会」唐沢部会長より、各部会の会議概要及び検 討内容について報告がありました。
 - 松川委員より、第3部会の報告に関して、新潟県が作成した「鳥屋 野潟整備実施計画」に整備イメージの写真が載っているため、参考 にしてほしいという意見がありました。
 - 樋口委員より、第 1 部会の報告に関して、第 7 期の部会が制作に関わった「Furumachi ランチマップ」を例に、関係団体と連携しながら事業を進めていくと良いのではないかという意見がありました。
 - 山岸委員より、第1部会の報告に関して、古町の活性化を議論するにあたり、地元の方はどのように感じているのか質問があり、樋口委員、小林(栄)委員及び松川委員より、古町地区は「衰退」ではなく、古き良きものを大切にしながら、新しいものを作るためにチャレンジしており、新潟の宝であるという意見がありました。髙田委員より、人口減少に伴い商売が難しくなっているため、「文化・歴史のまち」として古町を盛り上げていくのはどうかという意見がありました。中嶋委員より、古町に若者を呼び込むことが活性化に

繋がるのではないかという意見がありました。若木委員より、古町 はエリアごとの特徴を生かして、マクロの視点で、まちづくりにつ いて考えていかなければならないという意見がありました。

- (3) 令和6年度 中央区予算の概要について (報告) (資料 報4)
 - 総務課長より、「令和6年度 中央区予算の概要」について説明がありました。
 - 上之山委員より、背割排水についての予算は含まれているのか、 との質問がありました。建設課長より、背割排水路の改修や道路 の整備などについては、別予算で継続して実施していくと回答が ありました。
 - 樋口委員より、防災関係について、中央区としての考え方について質問がありました。総務課長より、避難ビルの場所や液状化しやすい場所、また、津波がどのくらいで到達するかをまとめたリーフレットを制作し、配布する予定であると回答がありました。
- 3 その他
 - 佐藤議長より、区役所や委員からのお知らせ事項がないか確認した結果、案件はありませんでした。
- 4 閉会

県議・市議	3名
傍 聴 者	2名
報道機関	0 社